

(137736 - 20)

Calama, 26 de agosto de 1951.

Querido Mario Ferrero: te escribo desde esta población, que hoy se ha vuelto loco con su viento clásico, "el calamito", y que toda la perturbación, trayendo un frío cordillerano que raja la piel. Metido en el burladero de nuestro Vagón, miro la tarde dominguera, triste y fea. Y medito en muchas de tus palabras. Desde luego: gracias por la tarea de clarificación fraternal que realizas en torno a mi pobre y fiel faena de revolucionario... que no cae de hoy, ni antaño nunca sujeta a pretinas oficiales. Te contaré, cuando arriba, cosas y cosas que me enorgullezco de haberlas dicho -y en voz alta- en los mismos fechos yanquis; por ejemplo, ante el sub-jefe de Bienestar Social y la Directora de la Escuela desdice la figura del fundador Manuel Icaza; y cuando me tocó hablar en el Sindicato que dirige, en "La Pedro", ante los escasos obreros que me oían, principié, más o menos, así: "Hace algunos años, y eran los buenos años de la clase obrera de Chile, hablé en este sindicato que, entonces, estaba lleno de compañeros fervorosos; hoy no los veo, ¿dónde están? ¿qué les aleja de las palabras de este escritor que no se ha vendido, que no se venderá, y habiendo localizado su novela en esta oficina, la encuentra, ahora, como asustada de tener obreros...?" Había jefes, empleados, maestros. Nunca callé. En Pocopilla, mi conferencia sobre poesía chilena terminó con el elogio de Gabriela y expliqué el contenido de su obra más alta, su convicción y su confesión pacifista, analizando "la militancia de la paz" que nos urge formar y que nadie conocía por ignorar "La palabra maldita". Entiendo que, a pesar de mi bohemia y de mis sentimientos de amistad limpia, (no es de bien nacido ser así?), mis quehaceres siempre llevar una siembra: es cuestión de ver y no de hacer como que se ve. Otro trabajo: Lamatta y Chamúdez, que andan por Antofagasta, me pidieron un librito sobre La Mistral y ya consiguieron que Radio "Libertad" se los radie, (me quedó harto amargo y punzante.) ¡Trabajamos, Mario, trabajamos! Y la luz de las estrellas hace bien, aunque los demagogos del purismo prefieran la luz falsa de las buenas lámparas pequeño-burguesas... (Supe, en paréntesis, sabrosas antiguas costumbres de un común compañero que hoy nos quemaría por cualquier cosa de poca monta, ¡la vida anda, anda, anda!) En "Maria Elena": 2 éxitos totales. Se me ofreció traer para organizar un equipo de radio-teatro, dictar conferencias sobre evolución sindical chilena y realizar un cursillo de literatura patria. Creo que aceptaré, si las condiciones son mejores que las de allá. Desde luego, nuestro reencuentro con Erba ha sido una benéfica fonación de luz en mi camino; está tan humana y fina como siempre! Te felicita por tu libro; se trocó en la regatona del Vagón. Y entiendo que me conviene estar cerca de ella y de mi papá y de mis Tías Celestes, quienes me reclaman compañía en sus años finales. Debo decidirme a vivir, un tiempo, en Antofagasta: es humano y necesario. No te entiendo bien lo de Dorita Gallo; un saludo, en todo caso, muy cordial, cuando la veas. Tampoco me dijiste cuáles fueron las confianzas de Marta -que ya va muy lejos de mi corazón. Te felicito por los 5 mil mensuales; ¡ojalá duren y sean efectivos. He seguido, con mucha suerte, mis trabajos con escolares, logrando definiciones precisas, como la de la niña que en "Maria Elena" dijo que "Las banderas eran almas que flameaban", etc. Mañana trabajaré en Calama y en Chucucamata. No me escribas hasta que te avise dónde, pues saldremos a mediados de semana no sabemos a qué lugar, pues hay algunas contra-órdenes muy inciertas. Llegaré

[Carta] 1951 agosto 26, Calama [a] Mario Ferrero
[manuscrito] Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1951 agosto 26, Calama [a] Mario Ferrero [manuscrito] Andrés Sabella. 1 hoja ; 23 x 21 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile